
UNIVERSIDADE FEDERAL DE JATAÍ
PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO

ATA DA CÂMARA DE GRADUAÇÃO

Data: 11 de julho de 2023

Horário: 14h07min às 15h25min.
Local: Auditório Maior da Cidade Universitária José Cruciano de Araújo.
Pauta:
1. Informes.
2. Apreciação da ata do dia 09/05/2023.
3. Processo – Recurso Contra Exclusão:
Nº Processo Interessado Curso

01 23854.003876/2023-67 Mirele Carolina Ferreira Ribeiro Medicina Veterinária
4.  Apreciação  da  Minuta  do  Programa  de  Monitoria  nos  Cursos  de  Graduação  da
Universidade Federal de Jataí (23854.005040/2023-05).
5.  Apresentação  da  Coordenação  de  Currículo,  Avaliação  e  Revalidação  de  Diploma
(CARD).
6. Outros assuntos.
Presentes:
Cecília de Castro Bolina (Agronomia), Rosângela Maria Rodrigues (Biomedicina), Fabiano
Campos  Lima  (Ciências  Biológicas  Bacharelado),  Raphael  Matias  da  Silva  (Ciências
Biológicas  Licenciatura),  Marcelo  Silva  Freitas  (Ciências  da Computação),  Moisés  Alves
Soares (Direito),  Sabrina Toffoli  Leite  (Educação Física Bacharelado),  Paulo José Cabral
Lacerda (Educação Física Licenciatura), Reila Campos Guimarães (Enfermagem), Danival
Vieira de Freitas (Engenharia Florestal), Alexandre Pancotti (Física), Felipe Soares Machado
(Fisioterapia), Sìmone Marques Faria Lopes (Geografia Bacharelado), Pedro França Júnior
(Geografia Licenciatura), Marcos Antônio de Menezes (História), Márcio Yamamoto (Letras
Inglês),  Maria  Elídia  Teixeira  Reis  (Matemática),  Klaus  Casaro  Saturnino  (Medicina
Veterinária), Luciana Cristina Porfírio (Pedagogia), Marcela Cristina de Moraes (Psicologia),
Liliane Nebo (Química Bacharelado), Giovanni Cavichioli Petrucelli (Química Licenciatura),
Vinício  Araújo  Nascimento  (Zootecnia),  Anne  Oliveira  (Biblioteca),  Thalita  Rodrigues
Lemes  Brandão  (CGA),  Daniel  Silva  Carvalho  (SeTI),  Christiano  Peres  Coelho
(Representante Docente), Lázara Cristhiane de Assis(Representante Técnico Administrativo),
Juliana Flávia Ferreira e Silva Paranaíba (Representante Técnico Administrativo), Iderval da
Silva  Júnior  Sobrinho  (Coordenadores  de  Ensino),  André  Felipe  Soares  de  Arruda
(Coordenadores  de  Ensino),  Alana  Flávia  Romani  (Pró-Reitora  Adjunta  Pro  Tempore  de
Graduação).  Justificaram a ausência:  Cássia  Régia de Paula (Coordenadora de Ensino do
Instituto de Ciências da Saúde) e Fernando Ricardo Moreira (Matemática).
Informes:
 – A Presidente informou que de acordo com Regimento da UFJ, a nova composição da
Câmara de Graduação:  o(a) Pró-Reitor(a)  de Graduação como seu(sua)  presidente;  os(as)
Diretores(as)  vinculados(as)  à  Pró-Reitoria  de  Graduação,  com  direito  à  voz;  os(as)
Coordenadores(as)  de  Ensino  das  Unidades  Acadêmicas;  os(as)  Coordenadores(as)  dos
Cursos  de Graduação;  um(a)  representante  de cada um dos seguintes  órgãos:  Sistema de
Bibliotecas,  Centro  de  Gestão  Acadêmica  e  Secretaria  de  Tecnologia  e  Informação,
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escolhidos(as)  por  seus  respectivos  pares;  um  representante  dos(as)  docentes;  dois
representantes  dos(as)  estudantes  de  graduação;  2  representantes  dos  TAEs;  um(a)
coordenador(a) de estágio dos cursos de licenciatura; um(a) coordenador(a) de estágio dos
cursos  de  bacharelado,  tendo  sido  definido  a  quantidade  dos  representantes  docentes,
discentes e TAEs no Edital 004/2023R (23854.007382/2022-71).
 – Mediante  a  Convocação  (23854.004914/2023-07)  enviada  aos  cursos  de  Agronomia,
Biomedicina,  Enfermagem,  Fisioterapia,  Medicina,  Medicina  Veterinária  e  Zootecnia,  a
Procuradora Educacional Institucional, TAE Cínthia, reuni-se com os coordenadores no dia
05/07/2023 para tratar Exame Nacional de Desempenho dos Estudantes (ENADE) 2023, no
entanto, os representantes do Curso de Medicina não estiveram presentes. Informou que a
PEI  está  recentemente  lotada  exclusivamente  na  Prograd  e  informou  seus  horários  de
atendimento.
 – RGG: comunicou que a comissão para a elaboração do RGG está se reunindo às terças-
feiras no período vespertino, com muito rendimento. Relatou ainda que possivelmente serão
necessárias mais quatro reuniões para a conclusão da minuta, a qual será disponibilizada para
consulta pública e, posteriormente, apreciação na Câmara de Graduação.
 – A Conselheira Cássia Régia se ausentou da presente reunião para atendimento da demanda
solicitada pela Pró-reitora Adjunta Alana,  a fim de auxiliar  no convênio entre a UFJ e o
Hospital Padre Thiago.
 – A Bibliotecária Anne informou que o empréstimo de chromebook tem sido eficiente, no
entanto, quando o aluno se desliga da universidade, infelizmente os equipamentos não têm
sido devolvidos. Solicitou assim o apoio das coordenações para entrarem em contato com os
discentes na tentativa de reaver os materiais emprestados. Solicitou também o auxílio para
informar  aos  orientadores  de  estágios  dos  cursos  sobre  o  grande  número  de  processos
parados/pendentes no Repositório Institucional, os quais devem ser concluídos o mais breve
possível.
Deliberações:
 – Aprovação, com o registro de 23 votos favoráveis e 8 abstenções, da ata do dia 09 de maio
de 2023.
 – Aprovação com o registro de 26 votos favoráveis e 05 abstenções, o Parecer 61 (0168855)
que defere a solicitação de Recurso Contra Exclusão da discente Mirele Carolina Ferreira
Ribeiro.
Considerações:
 – Após a leitura do parecer 62 pelo conselheiro Fabiano Campos e mediante às discussões
dos demais conselheiros acerca da não apresentação da minuta nos colegiados dos cursos, a
Presidente  retirou  de  pauta  o  ponto  relativo  à  apreciação  da  Minuta  do  Programa  de
Monitoria nos Cursos de Graduação da Universidade Federal de Jataí (23854.005040/2023-
05),  a  qual  será  apreciada  na  reunião  do  mês  de  setembro,  com  tempo  hábil  para
apresentações e discussões entre os pares.
 – A Coordenadora de Currículo, Avaliação e Revalidação de Diploma (CARD), Prof. Suzana
Ribeiro, relatou sobre o trabalho da Card junto a Comissão de Análise de PPC no auxílio na
elaboração dos Projetos Pedagógico dos Cursos da UFJ. Apresentou o fluxo para a tramitação
desse processo e a baixa quantidade de pessoas na Prograd para tal. Apresentou o panorama
da  UFJ  em  relação  à  atualização  dos  PPC,  sendo:  5  PPCs  aprovados  e  implementados
(Ciências Biológicas Licenciatura, Ciências Biológicas Bacharelado, Ciência da Computação
e Psicologia); 2 estão com os NDEs em fase de finalização (Direito e Física Licenciatura); 2
com a CARD para análise (Letras Inglês e Enfermagem); 4 estão atribuídos à Comissão de
Análise  de PPC (Geografia  Bacharelado,  Geografia  Licenciatura,  Biomedicina  e  Química
Bacharelado);  2 cursos estão com os NDEs em elaboração após análise  prévia da CARD
(Engenharia Florestal e Medicina Veterinária); 5 estão em construção após orientações com a
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CARD  e  com  a  Diretoria  de  Ensino  (Fisioterapia,  Medicina,  Química  Licenciatura,
Matemática  e  Pedagogia);  3  sem  nenhum  tipo  de  registro  na  CARD  (História,  Letras
Português e Zootecnia); 2 aguardando formalização via MEC (Educação Física Licenciatura
e Educação Física Bacharelado).
Outros assuntos:
 – O conselheiro Fabiano Campos solicitou melhoria no fluxo dos processos referentes às
minutas e que os mesmos sejam encaminhados com antecedência às Unidades Acadêmicas
para análises,  devendo apenas serem acrescidos à convocação das reuniões da Câmara de
Graduação quando os mesmos já tiverem sido apreciados pelas Unidades e Conselhos de
Curso. Solicitou também que o Calendário Acadêmico para o ano letivo seja apresentado em
setembro, a fim de evitar transtornos com a comunidade acadêmica e tornarem eficaz os
processos administrativos e pedagógicos da UFJ. 
 – O Conselheiro Christiano parabenizou o curso de Direito devido à aprovação do Mestrado
Acadêmico em Direito  e Desigualdade  Social  pela  CAPES e ressaltou a importância  dos
programas Stricto Sensu para a Universidade e para a sociedade.
Para constar,  eu Lázara  Cristhiane  de Assis,  lavrei  a presente ata  que lida e se acha em
conforme,  segue  assinada  por  mim,  pela  presidente  dos  trabalhos,  Prof.ª  Alana  Flávia
Romani, e pelos Conselheiros após a apreciação.

90
91
92
93
94
95
96
97
98
99
100
101
102
103
104
105
106
107


